



OBITUARIO

Fallece la camarada Petra Cuevas

JAVIER RUIZ. *Foro por la Memoria* | 24/02/2014

Nacida en 1908 en Orgaz, Petra ha debido ser la dirigente más longeva que dio el Partido Comunista. Y este es un somero perfil biográfico de una gran mujer y mejor militante.

Con 12 años de edad se traslada a vivir a Madrid con toda la familia, ciudad con la que queda relacionada para siempre y donde comienza su relación con el trabajo textil, primero como aprendiz y, luego, como bordadora profesional.

Durante la República, afiliada a UGT, centra su actividad política en el sindicato de la aguja, aunque también, como militante del PCE, participa en actos de propaganda del Frente Popular en las elecciones de 1936. Durante la guerra, es la Secretaria del Sindicato de la Aguja de UGT.

Detenida y torturada salvajemente en Gobernación durante 45 días, es trasladada a la cárcel de Ventas, donde participa activamente en la organización que tienen allí las reclusas comunistas: está allí la noche de la saca de las trece rosas. Durante su estancia en prisión, la trasladan a una cárcel para mujeres embarazadas y lactantes que había orilla del Puente de Segovia. Allí tuvo una hija que se le murió en seguida. Esta hija fue consecuencia de una relación que tuvo con el hijo de la Sra. en cuya casa estuvo escondida, relación que duró hasta después del segundo encarcelamiento.

Una vez excarcelada, trabajó nuevamente como bordadora, a la vez que se incorporaba a la reorganización clandestina y a la resistencia antifranquista, por lo que vuelve a ser detenida y torturada. Forma parte del mismo expediente que Heriberto Quiñones.

Esta vez pasa en prisión seis años, recorriendo los penales de Alcalá de Henares, Segovia, Teruel y Amorebieta, además del mencionado de Ventas.

Recobrada definitivamente la libertad, vuelve a ponerse en contacto con el aparato del PCE, pero con un papel menos destacado, pues estuvo vigilada hasta bien pasada la muerte del dictador.

Incorporada a la actividad del PCE tras la legalización en 1977, y a CCOO, participa en la creación del Sindicato de Pensionistas y Jubilados y en las primeras acciones de reivindicación de los represaliados durante el franquismo, a atender la agrupación de Tetuán, la campaña contra la OTAN o, en su último periodo activo, en la Junta directiva del Hogar de la Tercera Edad... hasta cumplir los 91 años.

Incansable, con un espíritu de superación fuera de lo común, Petra ya no nos acompaña.

Ejemplo de compromiso, de valor y de lealtad a unos valores casi extintos, nos ha dejado alguien cuya trayectoria vital ha sido el resumen vivo de lo que, en cada momento y situación, fue la historia más ejemplar del Partido Comunista de España y de sus mejores cuadros políticos.

Descansa Petra

Disponible en: <http://www.mundoobrero.es/pl.php?id=3644>